



An den Grossen Rat

14.5205.02

PD/P145205

Basel, 25. Juni 2014

Regierungsratsbeschluss vom 24. Juni 2014

Schriftliche Anfrage Eric Weber betreffend warum hat Basel keine Partner-Städte

Das Büro des Grossen Rates hat die nachstehende Schriftliche Anfrage Eric Weber dem Regierungsrat zur Beantwortung überwiesen:

„Viele Schweizer sind für Europa. Aber sie wissen gar nicht, wie Europa funktioniert. In der EU hat man viel weniger Mitmachmöglichkeiten als in der Schweiz. In Frankreich, in Deutschland oder z.B. in Italien gibt es aber Städte-Partnerschaften. Diese gibt es seit dem Ende des 2. Weltkrieges.

1. Warum kennt man in Basel Städtepartnerschaften nicht?
2. Oder hat Basel doch Partner-Städte?
3. Hat Basel eine Partnerschaft mit Freiburg in Breisgau?
4. Hat Basel eine Partnerschaft mit Mulhouse im Elsass?

Eric Weber“

Wir beantworten diese schriftliche Anfrage wie folgt:

Zur 1. Frage: Der Kanton Basel-Stadt pflegt Städtepartnerschaften in Form von strategischen Kooperationen mit konkreten Inhalten mit Miami Beach (seit 2011), Shanghai (seit 2007) und dem US-Bundesstaat Massachusetts (seit 2002).

Zur 2. Frage: siehe Frage 1.

Zur 3. Frage: Nein, jedoch pflegt der Kanton Basel-Stadt mit Freiburg und Mulhouse institutionelle Kooperationen und regelmässige Treffen im Rahmen der trinationalen Zusammenarbeit (Oberrheinisches Stadtnetz und trilaterale Treffen zwischen den Stadtvorstehern Mulhouse, Freiburg und Basel).

Zur 4. Frage: siehe Frage 3.

Im Namen des Regierungsrates des Kantons Basel-Stadt

Dr. Guy Morin
Präsident

Barbara Schüpbach-Guggenbühl
Staatsschreiberin